
Protokoll der KET Sitzung am 24. 10. 2019, 16:00 - 18:00 (G. Weiglein) 
 
https://indico.desy.de/indico/event/24514/ 
 
Anwesend (Vidyo): 
 
S. Bethke, V. Buescher, A. Caldwell, F. Ellinghaus, M. Elsing, T. Hebbeker, 
M. Kobel, M. Lindner, J. List, P. Schleper, U. Schnoor, U. Uwer, G. Weiglein 
 
 
TOP1: Protokoll der letzten Sitzung 
 
Im Protokoll der letzten Sitzung wird die Liste der Teilnehmer um T. Hebbeker ergänzt, ansonsten 
wird das Protokoll ohne Änderungen verabschiedet. Das Protokoll der vorletzten Sitzung wurde im 
Umlaufverfahren verabschiedet. 
 
 
TOP2: Mitteilungen 
 

• Das Thema der Anfrage von K. Borras bzgl. Vidyo-Verbindung beim Jahrestreffen wurde 
bereits vorher vom KET erörtert mit dem Beschluss, dass wegen der Gefahr einer 
sinkenden persönlichen Beteiligung keine Vidyo-Verbindung aufgesetzt werden soll. UU 
wird K. Borras diesbzgl. antworten. 

 
• Termin für das nächste “reguläre“ KET-Treffen wurde diskutiert. [Beschluss nach doodle-

poll: 15.11. um 15:30 in Bad Honnef.] 
 

• Termin für ein zusätzliches Meeting um bei Bedarf das Feedback zum KET-ESG Input zu 
diskutieren soll über Terminabfrage entschieden werden.  [Beschluss nach doodle-poll: 
31.10., 10:00-11:30 (Vidyo).] 

 
• Das Leitlinien-Dokument zu ErUM-Data sowie zu ``Test-Cases'' wurde von  M. Erdmann 

zirkuliert. Feedback der Komitees soll bis zum 21.11. vorliegen, eine erste Antragsskizze 
soll bis Ende des Jahres formuliert werden. Es wird kurz diskutiert, wie die Community 
diesbezüglich informiert werden soll mit dem Beschluss, dass dies im Rahmen der 
Jahrestagung geschehen soll. Insbesondere soll C. Zeitnitz das ErUM-Data Projekt in 
seinem Computing-Vortrag auf der Jahrestagung vorstellen.  

 
• Theorie-Förderung im Rahmen der BMBF-Verbundförderung: T. Mannel wird im Rahmen 

der Jahrestagung ein ``Theoretiker-Treffen'' zur Diskussion der geforderten Abgrenzung 
zwischen BMBF- und DFG-Projekten organisieren. Das Thema soll am Donnerstag Abend 
auf der Jahrestagung kurz diskutiert werden, und im Theorie-Vortrag am Freitag soll die 
Relevanz der experimentnahen Theorie betont werden. 

 
 
TOP3: European Strategy 
 
Der Entwurf eines Antwortschreibens des KET zur ESG-Aufforderung von zusätzlichem  
Input der Teilchenphysik-Community wird eingehend diskutiert und eine endgültige Fassung wird 
beschlossen. Dieses Antwortschreiben soll zeitnah nach dem KET-Meeting zusammen mit dem 
Dokument der ESG an die Community mit der Bitte um Feedback geschickt werden. Hierzu wird 
wird noch eine Begleit-email formuliert. Alle beim KET eingehenden Kommentare sollen der  
Community auf einer Web-Seite zugänglich gemacht werden. 
 
 
TOP4: Jahrestagung 
 

https://indico.desy.de/indico/event/24514/


Die beschlossenen Themen für Donnerstag Abend sind der European Strategy Prozess, die 
Theorieförderung in der Verbundforschung, sowie die Doktorandenbezahlung (siehe TOP5). Das 
Programm für Freitag wird diskutiert und beschlossen. 
 
 
TOP5: Bezahlung von Doktoranden 
 
In den letzten Wochen wurde von Peter Schleper, Thomas Hebbeker und Uli Uwer eine kleine und 
nicht repräsentative Umfrage durchgeführt, um Fakten über diese Thematik zu sammeln. Dazu 
wurden persönliche Gespräche mit  Kollegen an 14 Standorten geführt. Die Resultate werden von 
P. Schleper vorgestellt. Es gibt große Unterschiede zwischen den Standorten, die insbesondere 
mit den unterschiedlichen Finanz-Quellen (BMBF, DFG) zusammenhängen. Die Ergebnisse der 
Umfrage werden diskutiert und es wird beschlossen, dass P. Schleper die Ergebnisse am 
Donnerstag Abend bei der Jahrestagung vorstellen soll. Vorher soll eine informelle Diskussion mit 
DESY-PT gesucht werden, um Informationen über die BMMF-Sicht der Unterschiede in der 
Doktorandenförderung  zwischen BMBF und DFG zu erhalten. Bei der Jahrestagung soll die 
Community um  Feedback gebeten werden, ob KET dieses Thema gegenüber dem BMBF 
ansprechen sollte. 
 
 
TOP6: Verschiedenes 
-- 


